

heures et ses jours, grâce à la miséricorde infinie de Dieu. À nous de les bien employer, afin de ne pas nous préparer des regrets inutiles. Suivant le conseil que nous donne la Sainte Ecriture : Faisons le bien, pendant que nous en avons le temps.

30 Souhais chrétiens.—Quels sont les souhaits des vrais chrétiens au premier de l'an ? A l'Enfant de la crèche, ils doivent souhaiter d'être mieux connu, mieux servi, et moins insulté ; en un mot, qu'il règne sur tous les cœurs. Aux pauvres, ils souhaiteront de rencontrer des âmes charitables ; aux défunts, d'être secourus par l'aumône, la prière et le saint sacrifice de la messe ; aux pécheurs, la grâce d'une sincère conversion, et le courage d'imiter l'exemple de l'enfant prodigue. A l'Eglise, ils souhaiteront de voir le triomphe contre ses ennemis et se multiplier le nombre de ses défenseurs ; à la patrie, la paix et la concorde ; et à tous leurs frères, les grâces spirituelles et temporelles propres à leur faciliter l'obtention de leur fin dernière.

La république Brésilienne.

La république vient d'être proclamée au Brésil, comme l'on sait ; et en parlant de cet événement, le *Bien Public de Gand* fait les réflexions suivantes :

“ Le caractère esclavagiste du mouvement qui vient de triompher est attesté de la manière la plus irrécusable. Ce n'est que depuis que l'esclavage a été, il y a deux ans, aboli définitivement au Brésil, que le parti républicain a pris quelque consistance et gagné de l'audace. C'est là un des côtés bizarres de l'événement. La république a la prétention de réaliser seule “ la liberté, l'égalité, la fraternité ” ; elle trouve que l'autorité monarchique est incompatible avec la dignité humaine, et voici des républicains qui arborent le sinistre drapeau de l'esclavage !

“ Mais, se demande-t-on de toutes parts, comment expliquer qu'un pays tel que le Brésil, dont le territoire est quinze fois plus grand que celui de la France, change ainsi de gouvernement en quelques heures de temps ? Comment se fait-il qu'une garnison de six mille hommes, celle de Rio, suffise à imposer ce changement à tout le pays ? D'où vient qu'autour de l'empereur on ne voie surgir aucune fidélité, aucune gratitude, aucun dévouement ?

“ La cause principale de cette dégénérescence doit être cherchée dans l'absence de tout esprit public digne de ce nom, et cette lacune elle-même a son origine dans l'indifférence religieuse et dans l'affaiblissement du tempérament moral. Au point de vue